

PAYS DE LUMBRES

Le prix de l'assainissement collectif sur les communes de Zudausques, Quelmes, Leulinghem, Boisdingham, Quercamps et Acquin-Westbécourt a plus que doublé depuis le rattachement de ces communes au syndicat des eaux du Dunkerquois (SED). Le collectif H2O veut comprendre pourquoi, et sortir de l'impasse dans laquelle des usagers se sentent piégés.

Pour un assainissement plus abordable

En février dernier, Yannick Deroo, un citoyen de la commune de Zudausques prenaient les armes pour dénoncer une augmentation vertigineuse de la facture d'eau. Prendre les armes, le terme n'est pas approprié car Yannick Deroo n'a rien d'un va-t-en-guerre. Rien non plus du politicien aux dents longues prêt à tout pour être calife à la place du calife. S'il interpelle les élus, « *c'est pour comprendre, avoir des explications, certainement pas pour nuire à quiconque.* » Sans réponse de la part des élus locaux, il va les chercher où il peut, auprès du conseil départemental, parfois auprès des opposants ou ex-opposants aux majorités en place, ce qui n'est pas du goût de tout le monde.

Plus de 600 signatures

Toujours est-il que Yannick Deroo a pris la tête d'un collectif d'usagers : H2O qui a notamment diffusé une pétition recueillant plus de 600 signatures. Le malaise est profond donc. Il l'est d'autant plus que le prix du m³ d'eau assaini est passé de 2,60€ en 2020, à 5,40€ en 2021. Résultat : une facture que certains foyers ont du mal à honorer.

En juin dernier, les maires de ces



Pour Yannick Deroo, Bruno Foucault et Maryse Debreuck du collectif H2O, cette réunion à la CCPL est déjà une avancée.

communes ont apporté quelques explications à cette situation. Mais elles ne convainquent pas les usagers, notamment sur le fait qu'ils aient choisi de rejoindre le Sed plutôt que le Sidealf (Syndicat intercommunal de l'eau et de

l'assainissement de Lumbres et de Fauquembergues).

Du positif

Alerté par cette situation, Christian Leroy, président de la Communauté de communes du pays

de Lumbres (qui n'a pas encore la compétence assainissement), a provoqué une réunion avec l'ensemble des acteurs du dossier. Yannick Deroo y était en compagnie de deux autres membres, Bruno Foucault et Maryse De-

breuck.

Ce que Yannick Deroo n'a pas apprécié, c'est la tendance des élus à minimiser l'action du collectif, « *dire que de signer une pétition ce n'est pas compliqué, alors que nous savons que beaucoup n'osent pas et n'osent même pas aller voir leur maire. Notre collectif n'est pas un collectif d'opposition. Nous ne voulons que le bien des consommateurs.* »

Mais ce qu'il retient surtout, « *c'est la volonté commune de trouver des solutions.* »

Ce que nous confirme Christian Leroy : « *Tous les élus présents à cette réunion se sentent concernés par le sujet et nous avons fait le choix de travailler collectivement, y compris avec le Sed.* ». Ce qui est plutôt une bonne nouvelle.

Quant à l'idée de quitter le Sed pour rejoindre le Sidealf, son président, Bertrand Pruvost, nous assure que : « *Ça n'aurait rien changé à la situation des usagers. Les investissements, il faut les rembourser. C'est ce qui explique les 5,40€. Et encore, j'avais fait le calcul, si ce secteur était arrivé au Sidealf, l'équilibre réel aurait été à 8,50€.* »

Bref ce n'est pas de ce côté-là qu'il faut chercher la solution.

Frédéric Berteloot